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負 責 人  
 

 
議 程 項 目 1：  通 過 2008 年 5 月 2 日 第 九 次 會 議 記 錄   
  
 會議記錄於 2008 年 6 月 16 日發送各成員，獲得與會者通過，

無須修訂。  
 

  
議 程 項 目 2：  續 議 事 項   
  
2. 成員備悉上次會議記錄的以下續議事項：   
  

(a) 第 5 段  
 
《塔式起重機安全指引》、《在炎熱天氣下工作的工地

安全措施指引》，以及《建築地盤車輛及流動機械的安

全指引》將在下星期上載至建造業議會（議會）的網站，

而印刷版現正安排發送；  
 

[會後補註：上述指引已於 2008 年 6 月 24 日上載至議會

的網站。 ] 
 

(b) 第 7 及 8 段  
 
秘書處現正與勞工處商討，可否把支付安全計劃內合適

的內容納入安全管理制度；  
 

(c) 第 9 段  
 

發展局現正與有關決策局商討，可否在受資助工程項目

採用支付安全計劃；  
 

(d) 第 15 段  
 

工程分判委員會會繼續討論付款保障；  
 

(e) 第 17 段  
 

議會就建議向設計及建造合約未有中標的投標者發還款

項的函件，將於下一星期發予發展局；以及  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

發展局  
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負 責 人  
 

 
[會後補註：有關函件已於 2008 年 6 月 23 日發予發展局。] 

 
(f) 第 18 段  

 
發展局於 2008 年 6 月委託進行有關設計及建造合約的顧

問研究，預期研究於 2008 年 10 月完成。  
 
議 程 項 目 3：  建 造 業 訓 練 委 員 會 第 三 次 會 議 進 展 報 告   
 [文 件 編 號 ： CIC/076]  
  

3. 建造業訓練委員會（建訓會）在 2008 年 6 月 16 日舉行的第

三次會議上，同意會盡快透過調配現有資源和使用建訓會已獲核

准的撥款，因應建造業的需求，舉辦新的訓練課程。2008 年全港

青年技能比賽暨建造業就業博覽會將於 2008 年 8 月 9 及 10 日在

天水圍宏逸廣場旁的露天場地舉行，目的是要吸引合適的人士

（特別是居住在鄰近地方的人士）加入建造業。  

 

  
議 程 項 目 4：  處 理 反 對 事 宜 委 員 會 第 一 次 會 議 進 展 報 告   
 [文 件 編 號 ： CIC/077 號 ]  
  

4. 委員會在 2008 年 5 月 24 日第舉行第一次會議時，同意進行

會議的程序。為增加透明度，委員會會安排在議會的網站以不記

名方式公布決定。  

 

會計部  

  
人 力 培 訓 及 發 展 委 員 會 第 五 次 會 議 的 口 頭 報 告   
  

5. 港鐵公司在 2008 年 6 月 17 日委員會第五次會議上，就 5 項

新鐵路工程項目預計所需的勞工需求進行講解。這 5 項工程項目

在 2013 年需求最高峰時，約需僱用 19 100 工人。建造業議會訓

練學院會與港鐵公司密切聯繫，為預計會出現勞工短缺的工種

（例如爆石工和隧道工人）增加供應人手。  

 

  

6. 在考慮過城市大學的技術建議後，委員會決定委任城市大學就

工地監工、建造業技術員和工人進行人力研究，並會成立工作小

組，密切監察研究的進度，以及確保研究如期於 2008 年年底完成。 
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負 責 人  
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議 程 項 目 5：  其 他 事 項   

  

7. 香港建造商會（建造商會）曾致函議會，知會議會該會有意

在 2008 年 11 月現行的服務合約終結時，把非強制性分包商註冊

制度的前線運作移交秘書處負責。秘書處會定出過渡安排，以便

工程分判委員會討論。  

 

 

秘書處  

  

8. 因應業界關注到難以應付建造費用急劇上漲一事，發展局現

正與其他有關決策局探討，可否把合約價波動的條文，由合約期

超過 21 個月的公共工程合約擴展至較短合約期的合約。發展局

亦正在考慮可否改善現時計算合約價波動的指數，使價格波動因

素能更妥善反映建造費用的變動。  

發展局  

  

9. 鑑於承接私營界別合約的承建商亦面對應付建造費用急劇

上漲的困難，成員同意採購委員會應討論私營界別應付合約價波

動的方法。   

秘書處  

  

10. 工地安全委員會轄下的工作安全行為非正式專責小組會制

定行為為本的工地安全指引，以鼓勵業界廣泛採用。高溫工作非

正式專責小組已完成在炎熱天氣下工作安全措施的初步指引，並

會考慮透過把安全措施與工地人員的暑熱壓力聯繫，使能改善措

施。香港英商會就改善安全訓練和舉辦安全獎勵向主席提出建

議，有關建議會轉交委員會以供委員討論。  

 

 

 

秘書處  

  

11. 至此並無其他事項，會議對外開放環節至此宣布結束。   

  
 ************會 議 對 外 開 放 環 節 結 束 ************  

 
 


